



Landesturnfeste

Hahnenbach, den 29.05.2022



11. Baden-Württembergisches Landesturnfest 2022 in Lahr



LAHR – Am 11. Baden-Württembergischen Landesturnfest vom 25. bis 29. Mai 2022 in Lahr am Fuße des Schwarzwaldes, nahmen vom Turnverein Hahnenbach Maria-Elisabeth Jeuther, Willi Wolframm und Rolf Schwabbacher teil. Gisela Schwabbacher konnte wegen Krankheit nicht daran teilnehmen. Untergebracht waren die Teilnehmer des TV Hahnenbach in einer Ruheschule, in der Freien evangelischen Schule in der Europastraße 17 in Lahr, zusammen mit 4 Teilnehmern des TV Odenheim.



***Gut gelaunt gingen die Teilnehmer des TV Hahnenbach, TV Oberstein und des TV Laasphe auf die Eröffnungsfeier im Seepark.
(v.l.) Björn Hahn und Partnerin, Thomas Bertram, Rolf Schwabbacher,
Willi Wolframm, Niklas Hahn, Uwe Born und Oliver.***

Leider wurden beim Wahlwettkampf alle Teilnehmer nicht nach Fachbereichen gewertet, sondern zusammen. Was für die Schwimmer und Leichtathleten zum Nachteil reichte, weil diese höchstens nur 10 Punkte pro Disziplin erreichen konnten, auch wenn sie einen Weltrekord in einer Disziplin erzielt hätten. Während bei den Fachbereichen Turnen, Gymnastik, Trampolinturnen und Rope Skipping zwischen 12 und 14 Punkte pro Disziplin erreicht werden konnte. Es sollte halt immer ein Turner gewinnen.

Während Willi Wolframm in der Altersklasse M65 mit 23,73 Punkten (*Kugel 5,0 kg: 9,52 m / 7,62 P. - Vollball 1,0 kg: 21,98 m / 8,79 P. - Standweitsprung: 1,83 m / 7,32 P.*) den 6. Platz erzielte, landete Rolf Schwabbacher in der Altersklasse M70 mit 18,42 Punkten (*Kugel 4,0 kg: 8,64 m / 6,91 P. - Vollball 1,0 kg: 16,27 m / 6,51 P. - 50 m Kraul: 56,40 s / 5,00 P.*) auf dem 12. Platz.

Dabei verbesserte Rolf Schwabbacher in der Altersklasse M70 insgesamt 3 Vereinsrekorde, im Kugelstoßen (4,0 kg) um 41 Zentimeter auf die Weite von 8,64 m (**VR**) und beim 50 m Kraul auf die neue Vereins-Rekordzeit von 56,40 Sekunden (**VR**). Im Vollball (1,0 kg) gab es nicht nur eine neue Vereins-Rekordweite, sondern auch einen neuen Turngau-Rekord von 16,27 m (**VR + TGR**).



Im Terrassenbad, an der Bergstraße 124 in Lahr, erzielte Rolf Schwabbacher (M70) einen neuen Vereins-Rekord über 50 m Kraul in 56,40 Sekunden.

Bei den Senioren-Bestenkämpfe wurden die Teilnehmer aus den Turnverbänden Baden und Schwaben als Baden-Württembergische Meister geehrt, obwohl die Wettkämpfe offiziell nicht als Meisterschaften ausgeschrieben waren. Was zur Folge hatte das die Teilnehmer aus den anderen Verbänden außer Konkurrenz gewertet wurden, was eigentlich nicht korrekt ist.

Willi Wolframm (M65) absolvierte einen Leichtathletik-Dreikampf (*50 m Sprint 10,29 sec. – Kugelstoßen 5,0 kg 8,95 m – Standweitsprung 1,78 m*) und erzielte beim Sprint über die 50 m in der Zeit von 10,29 Sekunden (**VR**) einen neuen Vereins-Rekord. Mit 18,433 Punkten hätte er offiziell den 5. Platz belegt.

Im Schleuderball (1,0 kg) hätte Willi Wolframm (M65) mit der Weite von 40,30 m offiziell den 3. Platz belegt.

Im Steinstoßen (7,5 kg) hätte Willi Wolframm (M65) mit der Weite von 7,41 m offiziell den 2. Platz belegt.



Willi Wolframm beim Standweitsprung und beim Kugelstoßen in Lahr.

Rolf Schwabbacher (M70) absolvierte bei den Senioren-Bestenkämpfe nur die Wettbewerbe Schleuderball und Steinstoßen. Dabei erzielte er jeweils zwei neue Vereins-Rekorde.

Im Schleuderball (1,0 kg) hätte Rolf Schwabbacher (M70) mit der Weite von 30,30 m **(VR)** offiziell den 4. Platz belegt.

Im Steinstoßen (7,5 kg) hätte Rolf Schwabbacher (M70) mit der Weite von 7,01 m **(VR)** offiziell den 3. Platz belegt.



Im Stadion Dammenmühle in Lahr fanden die Senioren-Bestenkämpfe statt.



Das Stadion in Lahr entwickelte sich für Rolf Schwabbacher zu einem Vereins-Rekord-Stadion.



Unsere Freund Uwe Born (Mitte) aus Laasphe stattete uns öfter einen Besuch in unserem Zimmer ab.



Vor der Schule wurden die Turnfestteilnehmer aufs Beste verwöhnt.



Auf der Bühne am Marktplatz in Lahr zeigten die Vereine ihre Schauführungen.



Kulinarisch ließ man sich verwöhnen,



.....ob beim Griechen.....oder.....beim Eis.....



.....in der Eisdiele.....oder.....beim Chinesen.....
Das leibliche Wohl kam nicht zu kurz.



Auch ein Besuch des Volleyballturnieres stand auf dem Programm.



Mit dem neuen 53. Fahnenbanner ging es beim Festumzug durch die Altstadt von Lahr.



Hier ein Auszug aus den Siegerlisten im Wahlwettkampf:

- Freitag, 27.05.2022 - ab 9.00 Uhr
- Stadion Dammenmühle (Leichtathletik)
- Terrassenbad – 50 m Becken (Schwimmen)

Bei den Wahlwettkämpfen gab es keine getrennte Wertung nach Fachbereichen (Gerätturnen, Leichtathletik, Trampolin, Mischer).

Zeichenerklärung:

VR: Vereinsrekord – JBL: persönliche Jahresbestleistung

M65 - Wahl-3-Kampf:

6. Willi Wolframm – Jahrg. 1954 – TV Hahnenbach 1961 – 23,73 Punkte
(Kugel 5,0 kg: 9,52 m / 7,62 P. – Vollball 1,0 kg: 21,98 m / 8,79 P. – Standweitsprung: 1,83 m / 7,32 P.)

M70 - Wahl-3-Kampf:

12. Rolf Schwabbacher – Jahrg. 1950 – TV Hahnenbach 1961 – 18,42 Punkte
(Kugel 4,0 kg: 8,64 m (VR) / 6,91 P. – Vollball 1,0 kg: 16,27 m (VR) / 6,51 P. – 50 m Kraul: 56,40 s (VR) / 5,00 P.)

Hier ein Auszug aus den Siegerlisten der Senioren-Bestenkämpfe:

- Freitag, 27.05.2022 - ab 14.00 Uhr - Stadion Dammenmühle (Leichtathletik)

Zeichenerklärung:

VR: Vereinsrekord – JBL: persönliche Jahresbestleistung

M65 - LA-3-Kampf:

5. Willi Wolframm – Jahrg. 1954 – TV Hahnenbach 1961 – 18,433 Punkte
(50 m Sprint: 10,29 sec. (VR) / 4,13 P. – Kugel 5,0 kg: 8,95 m / 7,16 P. – Standweitsprung: 1,78 m / 7,12 P.)

M65 – Schleuderball 1,0 kg:

3. Willi Wolframm – Jahrg. 1954 – TV Hahnenbach 1961 – 40,30 m

M65 – Steinstoßen 7,5 kg:

2. Willi Wolframm – Jahrg. 1954 – TV Hahnenbach 1961 – 7,41 m

M70 – Schleuderball 1,0 kg:

4. Rolf Schwabbacher – Jahrg. 1950 – TV Hahnenbach 1961 – 30,30 m (VR)

M70 – Steinstoßen 5,0 kg:

3. Rolf Schwabbacher – Jahrg. 1950 – TV Hahnenbach 1961 – 7,01 m (VR)

Bewertung:

Abschließend die Bewertung des 10. Baden-Württembergischen Landesturnfest 2022 in Lahr:

Positiv:

- Wetter absolut ok.
- Betreuung in der Schule absolute Spitze. Danke.
- Wettkampfstätten bestens vorbereitet.
- Preisleistung in den Gaststätten ok.
- Öffentliche Verkehrsmittel super
- Festumzug tolle Atmosphäre.
- Super Programm auf den Schaubühnen und auf dem Markplatz.

Negativ:

- Senioren-Bestenkämpfe, wurden als Meisterschaften ausgetragen. Teilnehmende Aktive außer Konkurrenz gewertet.
- Auswertung der Wahlwettkämpfe, ungerechte Wertung für Leichtathleten und Schwimmer.

Gesamtnote: gut. (Tolles Turnfest)



Empfehlung: „Wir kommen wieder !“

*Ressort für Öffentlichkeitsarbeit
im Turnverein Hahnenbach
Rolf Schwabbacher*